
 

研究生代表李影在数学科学学院 2020 年毕业典礼上的致辞 

 

亲爱的老师和同学们： 

大家上午/下午好！我是数学科学学院 2016 级博士生李影，很荣幸有机会作

为毕业生代表发言。首先请允许我代表所有毕业生感谢学校、数学学院的所有老

师以及因疫情未能到场的家长们，正是有了你们的付出，我们才能站在这里，迎

接人生中最兴奋的时刻，谢谢你们！ 

2015年 10月 8号的一个下午，我扶着行李箱，站在北京大学东门站 D出口，

小心翼翼的等待着老师委托的学生把我领进校门。这是我第一次来北大，看哪儿

都觉得新鲜。我从未想过，今后的我能作为一个北大人，迈着六亲不认的步伐在

校园各处闲逛。 

2016 年 9月，我正式成为了北大的一员。那时起，我成为了家里的骄傲，成

为了别人眼中的榜样，我接收着朋友的祝福。时间越久，我越发觉得这不真实，

这就是一场梦，我很害怕梦醒的那一刻。我用了一年的时间让自己冷静，接受这

就是真的的事实，也在这一年的时间里，我调整好自己的心态，坦然面对这一年

的各种打击。 

还记得入学的第一学期，我承担了数院本科生的几何学助教，那时每周的习

题课成为了我最怕的事情，我总会在习题课的前一晚难以入睡，我终于体会到什

么是失眠。不管我之前准备的多么充分，挂黑板依旧是我的常态，虽然很多时候

我是对的，但在当时的情况下，我说服不了自己坚持，因为我心里没底。我感谢

我的导师， 他看出了我的自卑， 更加耐心的鼓励我，时不时带我们去户外活动，

请我们吃饭， 分散我的那份焦虑和不自信。也很幸运的是， 习题课上的小朋友

总会在我卡住的时候帮我化解尴尬。随后的几次助教经历，让我愈发明白怎样和

他们相处，怎样上好习题课。几个学期下来， 我收获了满满的友谊。更让我开

心的是，我竟成为了那个能给他们带去力量的人。 

一转眼，就到了和北大说再见的时候了，心中的不舍之情突然涌了上来。还

记得我刚定下工作时发了个朋友圈，学院的一个老师给我发微信说：“记得你刚



来作访问学生时青涩的样子，几年间成长起来了，真好”。那一刻突然很想哭，

不是因为这些年求学之路的艰辛，更多的是感动，是一直有人关心的温暖。回想

起这几年在学院的点点滴滴，脑海中总是浮现我在各个办公室溜达、我和学生课

间嬉笑以及我们师门爬山的场景。这几年在北大，我遇见很多优秀的老师和朋友，

让我收获了超多的感动，更让我成为了更好的自己，每每想到这，我就会觉得我

是无敌幸运的人。 

结束了 23 年的学生生活，即将开始一个新的征程，以后我们就将代表北大

数院，服务在各行各业，希望我们更加注意道德的培养，尽力去帮助身边的人，

尽力去做个起到模范带头作用的人。因为我们是北大人，我们要树立好北大人的

榜样，北大让我们未来更光明，我们也有责任还北大未来以更美好。 

最后，祝愿我们的老师工作顺利，身体健康，也祝福我们的同学们，前程似

锦。记得，我们还会回来的。谢谢大家！ 

 


